

Conclusion de la séance du matin du 20 avril 1790

Charles François, marquis de Bonnay

Citer ce document / Cite this document :

Bonnay Charles François, marquis de. Conclusion de la séance du matin du 20 avril 1790. In: Archives Parlementaires de 1787 à 1860 - Première série (1787-1799) Tome XIII - Du 14 avril au 21 avril 1790. Paris : Librairie Administrative P. Dupont, 1882. p. 151;

https://www.persee.fr/doc/arcpa_0000-0000_1882_num_13_1_6589_t1_0151_0000_8

Fichier pdf généré le 10/07/2020

qu'il demande à être remplacé par M. le comte de Villeblanche, son suppléant, dont les pouvoirs ont été vérifiés.

La démission de M. de Thébaudière est acceptée, et l'Assemblée renvoie à son comité de vérification l'examen des pouvoirs de M. le comte de Villeblanche.

M. le **Président**, après avoir annoncé l'ordre du jour du lendemain, lève la séance à trois heures, et la continue à six du soir de ce jour.

ASSEMBLÉE NATIONALE.

PRÉSIDENCE DE M. LE MARQUIS DE BONNAY.

Séance du mardi 20 avril 1790, au soir (1).

La séance est ouverte à 6 heures du soir.

Un de MM. les secrétaires fait lecture des adresses suivantes :

Adresse de félicitation, adhésion et dévouement des gardes nationales de la ville de l'Aigle ; elles supplient l'Assemblée de s'occuper de l'organisation des milices nationales.

Adresse de la ville de Saint-Mihiel en Lorraine, contenant le procès-verbal du serment civique, prêté tant par la commune que par la garde nationale de cette ville.

Adresse de la ville de Caen, contenant une proclamation faite par le conseil-général de la commune, pour assurer la perception des octrois et des impôts indirects.

Adresses des nouvelles municipalités des communautés de Challerange, d'Artaize, de Stonne, de Saint-Hilaire-les-Andresy, d'Excideuil en Périgord, du Louzac, d'Azy en Berry, de Mailly-Château en Auxerrois ; de Figueville en Franche-Comté ; de La Veze, de Menotey, département du Jura ; de Périgny-sur-Loire, de Mens, de Breyrs en Dauphiné ; de la ville de Nangis en Brie ; de la commune et municipalité de Pordit ;

De la communauté de Fontenilles en Poitou ; elle accuse la commission intermédiaire de Saint-Maixant, d'avoir augmenté ses impositions de sa propre autorité ;

De la communauté de Charcé, près Angers ; elle porte plainte contre les dames abbesse et religieuses de l'abbaye royale du Perray ;

De la communauté de Sainte-Jalle, district du Buis, en Dauphiné ; elle demande le rétablissement de deux foires et d'un marché, qui s'y tenaient anciennement ;

De la communauté de Saint-Martial-de-Vallette ; elle fait le don patriotique du produit de la contribution sur les ci-devant privilégiés ; elle supplie l'Assemblée d'autoriser l'emprunt qu'elle a fait de 3,000 livres, pour subvenir aux dépenses inséparables de la formation de la municipalité, comme aussi de l'autoriser à former un autre emprunt de 3,000 livres, pour le soulagement des pauvres dont le nombre augmente de jour en jour ;

Des treize communautés, formant le canton de la ville de Monséur ; elles s'engagent solennellement de faire rentrer, d'ici au premier septembre prochain, tous les impôts arriérés :

De la ville de Sainl-Pol-de-Léon en Bretagne ; elle sollicite, de concert avec les communautés voisines, l'établissement d'une cour royale et d'une amirauté ;

De la communauté de Perteraignes en Provence ; elle supplie l'Assemblée de statuer au plus tôt sur le remplacement de la dime ;

De la communauté d'Aubiach ; elle fait le don patriotique du produit des impositions sur les ci-devant privilégiés ;

Enfin, de la ville de Roanne en Lyonnais ; elle annonce que sa contribution patriotique s'élève à près de 100,000 livres.

Toutes ces municipalités, après avoir prêté, de concert avec les habitants, le serment civique, présentent à l'Assemblée nationale le tribut de leur admiration et de leur dévouement.

Adresse de la municipalité de la ville de Sainte-Marie en Béarn ; elle adhère à tous les décrets de l'Assemblée, témoigne sa reconnaissance pour ceux concernant les nouvelles municipalités, et supplie l'Assemblée nationale :

1° De maintenir la ville de Sainte-Marie, siège de l'évêché d'Oléron, pour le siège du département ;

2° Lors de la formation des districts en Béarn, d'établir le chef-lieu d'un district à Oléron, et de prendre en considération que les districts en Béarn doivent être plus étendus que dans le reste du royaume.

Adresse de la nouvelle municipalité de la ville de Lyon, qui exprime avec énergie les sentiments d'admiration, de reconnaissance et de dévouement dont les citoyens de cette grande ville sont pénétrés pour l'Assemblée nationale. « C'est par amour, dit-elle, de la liberté que nous avons chéri d'anciens privilégiés, précieux tant qu'ils ont pu nous servir d'égide contre l'invasion de nos droits, inutiles aujourd'hui, et dont le souvenir ne servira plus qu'à rappeler l'époque où, nous honorant de leur entier abandon, nous sommes venus prononcer notre adhésion entière à la volonté suprême de la nation, promulguée par ses représentants, et prêter le serment solennel de maintenir de tout notre pouvoir la constitution qui assure la liberté de l'empire français, de vivre et de mourir fidèles à la loi et au monarque chargé de son exécution. »

Adresses des habitants de la ville de Gannat et de la communauté de Jaignes ; ils font à la nation le don patriotique du montant de l'imposition des ci-devant privilégiés, pour les six derniers mois de l'année 1789 ; ils désireraient que leurs facultés leur permettent d'en faire davantage pour venir au secours de l'Etat.

Adresse des neuf communes de la paroisse, de la municipalité et de la garde nationale de Mouthe, département du Doubs en Franche-Comté. Tous les habitants de cette paroisse, officiers municipaux, officiers et soldats de la garde nationale, adhèrent aux décrets de l'Assemblée nationale, qui les a délivrés de l'état de servitude dans lequel le régime féodal les avait réduits ; ils sont prêts à sacrifier leur vie, et jurent de périr tous, si le cas l'exige, pour le maintien de leur liberté et celui de l'heureuse régénération du royaume. A peine ont-ils eu connaissance de l'impôt patriotique, qu'ils se sont empressés à l'envi d'y souscrire ; il n'en est pas un, même jusqu'au plus pauvre, qui n'ait fait sa souscription et son offrande : leurs soumissions réunies se portent à 14,000 livres.

Adresse de la municipalité de Liancourt, près Clermont en Beauvoisis ; elle demande des biens

(1) Cette séance est incomplète au *Moniteur*.